

## Inscripción de aprovechamientos de aguas públicas.

Recientemente, se ha publicado, en el «Boletín Oficial», de esta provincia, un edicto, concisamente tratar de alabarles. Al objeto de contar desde muy bien ensayados bonitos cantos los usuarios repertorio como son:

especiales de  
Cuatro patas tiene un banco, atos de po-  
y cuatro parece que tienen .....ra servi-  
algunas personas también. .....ducción  
Dame la mano paloma ..... u otras  
para servirte de guía .....os o cria-  
.....es de servi-  
te ..... en Uno  
sobre cauces de aguas  
cas; defensas de las márgenes de propieda-  
des; encauzamientos; extracción de arenas o resí-  
duos minerales, etc.; presenten en el Gobierno  
civil instancia solicitando la inscripción de su  
aprovechamiento de aguas en los Registros Pro-  
vincial y Central de aprovechamiento de aguas  
públicas terrestres, advirtiéndole que se considera-  
rá como abusivo todo aprovechamiento que no se  
halle inscripto.

Como la disposición es de tanto interés para los que en Liébana utilizan aguas públicas para el riego de sus fincas, o como fuerza motriz de molinos o centrales eléctricas, y las disposiciones que se publican en los periódicos oficiales no llegan la mayor parte de las veces a conocimiento de los interesados, queremos contribuir a la mayor publicidad de esa disposición, para evitar a nuestros lectores los perjuicios que de su desconocimiento pudieran ocasionárseles.

El plazo de 60 días concedido para solicitar la inscripción de los aprovechamientos de aguas nos parece demasiado perentorio, sobre todo teniendo en cuenta que la mayoría, pudiéramos decir la casi totalidad, de los aprovechamientos

de aguas públicas para riegos en la provincia, no tienen su origen en concesión administrativa, ni título de derecho civil, sino tan sólo en la prescripción, y en este caso se exige para la inscripción, justificar el derecho al uso del agua, mediante una información posesoria con todos los requisitos que prescribe la Ley Hipotecaria.

Además se exige también acompañar un croquis o plano en el que se consigne la situación y emplazamientos del aprovechamiento para dar conocimiento de éste. Y todo esto requiere bastante tiempo.

Varias dudas nos sugiere la lectura de las citadas disposiciones y una de ellas es la forma en que, en la mayor parte de los casos, se hacen en Liébana los aprovechamientos de las aguas públicas para riego. Un solo cauce de derivación se utiliza para el riego de varias fincas, a veces 15 ó 20 ó más, de pequeña extensión, la mayor parte de menos de 10 áreas, y algunas de menos de un área; estas fincas no se riegan continuamente, sino uno o varios días cada semana, y tampoco un día entero, sino sólo durante unas cuantas horas. Ahora bien, en estos casos, ha de hacerse un expediente posesorio por cada finca, y en ese uso como se determina la cantidad de agua que se utiliza en litros por segundo, como dice la circular, ¿o se puede hacer un solo expediente para todas las fincas del mismo pago que se riegan con el agua que se deriva por una misma presa o cauce?

Para evitar estas dudas convendría provocar una resolución que aclarara las disposiciones dictadas, y solicitar una ampliación del plazo concedido.

Y una y otra cosa podría hacerlo la Sociedad Económica de Amigos del País, de Liébana, que siempre ha demostrado tanto interés por los problemas que afectan a los intereses generales de la región.

## La juventud se divierte.

¡Tan... tan... tan... tan! Las cuatro... La plaza de Potes se ve animada por alegres grupos de bulliciosa juventud, que charla animadamente. ¿Qué traen entre manos?... Todos se dirigen hacia la pintoresca finca que, en los alrededores de la villa, poseen los distinguidos señores de Bulnes.

Sin duda, algo más que la contemplación de la naturaleza, es lo que hacia allí los impulsa. ¿Una fiesta...? ¿Una verbena...? Ambas cosas quizás...

La distancia está salvada; ya se ve cercana la casita blanca; ya distingo las flotantes banderitas que en aéreos arcos nos invitan a llegar hasta ella.

Los señores de la casa, con su proverbial agrado y distinción, salen a nuestro encuentro.

Después de un corto descanso, el amplio patio artísticamente adornado por las delicadas manos de las encantadoras Carmina y Mariuca Bulnes, comienza a animarse... suena la agradable música del «fono»... se entrelazan las parejas... y empieza el baile.

Contemplándolo se hallan las distinguidas señoras doña María Arenal de Bulnes, doña Josefina del Cueto, viuda de Otero, y doña Asunción Bona de Cavanna, acompañadas de don José María de Bulnes y don Antonio Cavanna.

Danzan las incansables parejas, entre ellas percibimos a la gentil rubita Josefina Vélez, que baila con Marcelino Rancaño; a la deliciosa Maruja Cavanna, con José Mary Carande; a la sin par morena Carmina Carande, con Chuchi Lama; a las simpáticas Teresa Palacio y Josefina García, con Felipe Otero y Jesús Jusué, respectivamente.

¡Cesa la musical... se desunen las parejas y contemplamos animados grupos llenos de risas y charlas: uno de los más atrayentes lo forman las alegres jovencitas Luchy Arenal, Mercedes Carande, Mariuca Bulnes y la monísima chiquilla Marina Jusué. De asuntos más graves parece tratarse en el grupo de las tres bellas: Pepita Linares, María García y Carmen Bulnes.

Aquí y allá, participando de la animación que por doquier reina, vemos a las encantadoras Concha Rancaño, Nieves y Virginia Palacio, Angeles Otero, Nieves Cavanna y Carmen García.

El patio aparece cada vez más risueño, más lleno de juventud y alegría. Aprovechando uno de los descansos, los señores de la casa, obsequiaron con delicado lunch a sus invitados.

Cuando la fiesta está en todo su apogeo, el rasguear de una guitarra hace que cesen de valsesar las parejas... que enmudezcan las conversaciones... por un momento creemos disfrutar de una típica fiesta andaluza.

Nos entusiasman las sevillanas y fandanguillos

cantados al dulce son de la guitarra: Joaquín Chacón, el intérprete de tan delicado número es acreedor a nuestro sincero aplauso. Como también Chema Bulnes, el inteligentísimo «amateur» de la bandurria, y Luis Palacio, que nos obsequió con un... «desconcertante concierto de concertina».

Próxima a finalizar la fiesta, nos vimos gratamente sorprendidos por una bonita sesión de fuegos artificiales.

En fin, Valmenor brindándonos tantas dichas y alegrías, nos hacen deudores de eterna gratitud a nuestros buenos amigos los señores de Bulnes.

Al llegar a Potes, de vuelta ya, en el reloj de la torre... tan... tan... tan... daban las once.

EL AMIGO BLAC.

Potes, 4-IX-1927.

## HEM

Ya saber  
do de mer  
que hemo  
contrario,  
mente hast  
miento todo  
quedemos se  
¡maldita la gracia que nos hacemos  
«otro!» «Lo que ocurre es una cosa y es lo siguiente»: Que el director nos avisó de que había exceso de original, y en vista de ello, nos daba 15 días de vacaciones para que hiciésemos lo que mejor nos pareciese, y claro, nosotros decidimos irnos de veraneo a tomar baños en alguna playa de moda. Primero pensamos ir a Biarritz, donde nos dijeron que sus habitantes eran muy buenos y muy «francos»; pero como a nosotros no nos gusta esa gente, dejamos de ir allá por «ser demasiados francos»... los que nos pedían. San Sebastián tampoco nos convenía, por parecernos que «La Concha» sería tan aburrida como todos los «moluscos», y porque encontrábamos más cerca otro «San Sebastián» (el de Ojedo).

No nos «gustó» La Magdalena, y «arrepentidos» de perder el tiempo y el permiso, decidimos irnos a refrescar entre las espumosas olas del pozo de «Las Vegas», y hoy que hemos dado por terminado nuestro veraneo, nos vuelven ustedes a tener aquí más frescos que dos helados.

Hemos oído que varias chicas han dicho de nosotros que somos unos frescos (y no de Goya). Esas chicas han sido las más acertadas en «nuestra identificación personal», puesto que hemos nacido en Groenlandia, pasamos los días de nuestra niñez en el Polo y actualmente hemos estado quince días refrescándonos en el pozo de Las Vegas; y con la agravante de que todos los amigos que he-

mos tenido han muerto de pulmonía doble. ¡Figúrense ustedes si seremos frescos! Pero como dice Tiringaila, «a todo hay quien gane».

Que en Potes se ha dado un caso parecido al ocurrido en París con el jefe de los «Camelots du roi», León Daudet, que se fugó de la prisión de La Santé. Un señor que no es precisamente el director de los «Camelistas» de esta villa y que tiene algo de León y nada de Daudet, también se había marchado de la prisión de aquí; pero ha tenido peor suerte que el anterior; la caducidad del permiso que disfrutaba se ha encargado de traernosle nuevamente a la cárcel, en donde le reclamaban sus obligaciones. Sea bienvenido.

Que la Masa Coral Lebaniega está trabajando extraordinariamente para poder conseguir, en los conciertos que aspira a dar en el teatro, más éxitos que cuando ronda las calles de la villa, pues verdaderamente lo hacen bien mal, y dicho sea esto sin tratar de alabarles. Al objeto indicado ya lleva muy bien ensayados bonitos cantos de su selecto repertorio como son:

Cuatro patas tiene un banco, Manuel  
.....  
y cuatro parece que tienen  
algunas personas también.

Dame la mano paloma  
para servirte de guía

.....  
que Dos en Uno  
te coja por tema un día.

Tengo de subir, subir  
.....

Al alto de La Viorna debía de subir La Masa Coral en pleno cuando cantase y así no molestaría a nadie.

Nos «esfumamos» sin poder publicar otras muchas noticias que tenemos en cartera, por padecer «galvanitis aguda» y faltarnos espacio para ello, por lo cual deben de estarnos muy agradecidos unos «escalatorres» que se entretuvieron una noche en «jugar» con los carteles anunciadores ¡de buena se han librado!

DOS EN UNO.

## MAS RECUERDOS

Un nuevo recuerdo, otra simpática fiesta, nuevos lebaniegos que ofrecen dichas y goces de juventud, han contribuido a que el nido de la pasajera golondrina sea más risueño, más imperecedero...

¡Verbena de San Tirso! magnífico salón, donde la noche del 28 del pasado transcurrió alegre; quisiera dedicaros el canto de un recuerdo, pero antes bien lo merece la distinguida señora doña Josefina

del Cueto, viuda de Otero, y sus amables hijos Angeles y Felipe, organizadores de tan típica verbena.

Era media noche... la fiesta popular había acabado, pero sin embargo, se escuchaban los sonos de un organillo; primorosas guirnaldas, múltiples farolillos, y sobre todo, decoración en la que se revelaba el artístico sentir de Agustín Gutiérrez, transformaba el salón de doña Josefina, y al contemplarlo, la juventud, sonreía... sonreía llena de animación, al pensar cuántas dichas encerraría para ella la noche de verbena...

Manrique de la Vega, delicado cronista de salón, encargose muy bien de realzar las bellezas lebaniegas, las encantadoras señoritas que una vez más fueron el mejor ornato de la fiesta, la más apreciada dicha para los jóvenes.

Si Lerones, Tama y Frama merecieron mis elogios, los mereces tú también, verbena de San Tirso; los mereces tú, juventud lebaniega, que tantas perlas has engarzado en el rosario de mis recuerdos, y por eso, si algún día parto lejos de aquí, dejaré el nido de mis añoranzas, y... volveré... volveré a él... volveré en los días fríos de mi vida, para calentarme al fuego de lebaniegos recuerdos.

EMECÉ.

## De Campóo a Liébana

Motivos de salud y de estudios, nos llevaron del seminario a Campóo de Suso, pero de ningún modo podíamos olvidarnos de Liébana, y tan pronto tuvimos ocasión, nos encaminamos a nuestra querida comarca. La excursión fué muy agradable. Nos acompañaban un culto profesor del seminario de Santander y un seminarista. Después nos reunimos con dos simpáticos jóvenes lebaniegos. Nuestros acompañantes forasteros se quedaban atónitos en presencia de nuestros montes, de las grandes pendientes que caracterizan a Liébana, La topografía lebaniega es verdaderamente imponente, cuando se la visita procedentes de otras comarcas como la de Campóo. Vinimos de León a Campóo y nos parecía que entrábamos en la Montaña; regresamos de Liébana y Campóo nos producía la sensación de una gran llanura, como si la Providencia hubiera modificado completamente la naturaleza del terreno.

Está visto y demostrado que nuestros montes y montañas son nuestra característica y hasta nuestra naturaleza y, sin embargo, la política forestal en Liébana yace olvidada. Liébana ni es agrícola, ni vinícola, ni ganadera. Liébana, para todo aquél que quiera abrir los ojos y ver, es forestal.

Llegamos a Liébana, saludamos a los nuestros, y desde nuestra casa y nuestro pueblo, nuestro primer viaje es a Santo Toribio, como buen seminarista y hasta como buen lebaniego. Subimos al Santuario cuando ya el sol calienta, que no es necesario sea muy tarde en verano, y yendo a caballo, nos compadecemos de los que suben a pie. ¡Hace tanto calor! ¡Suben tan sofocados! Pensamos, una vez más, en lo conveniente que sería procurar sombra a la penosa subida y con este pensamiento llegamos al Santuario. Casi la primera persona a quien saludamos es al entusiasta forestal señor Salces, sobreguarda de Liébana, y como aún nos duraba la impresión de nuestros montes y del calor de la subida, al mismo tiempo que le saludaba con todo el respeto y el afecto que me merece su cargo importantísimo para Liébana, y su persona, le lancé la idea de hacer una plantación de árboles a la orilla izquierda de la carretera del Santuario y hasta le tracé un plan que le pareció bien: el que cada pueblo se encargara de un trozo y que la plantación sea en el mismo día y los frutos a beneficio del convento. Todo fué aceptado en principio; ya no falta más que ver cómo nos las entendemos con los dueños de las fincas limitrofes, para que cedan el terreno necesario, pero como la obra es, más que conveniente, necesaria, y ha de redundar en bien del culto de la Santísima Cruz, es de suponer triunfará; si no hay quien pague, los árboles mismos pueden ser los pagadores andando el tiempo. Ya sabemos de una persona que ha prometido hacerlo, si le sale bien un asunto en el que la justicia está de su parte. Amén.

Adoramos la Santísima Cruz, nos felicitamos más y más de ser lebaniegos al vernos en aquella Santa Casa, que Dios bendiga; escuchamos el sermón en el que incidentalmente el predicador se lamenta de que no haya dinero para restaurar el Santuario venerado; comemos en compañía de los buenos y amables sacerdotes que asistieron a los cultos, y después de visitar la Cueva Santa por primera vez y con mucho agrado, regresamos a Potes. Ni que decir tiene que tuvimos que contestar repetidas veces a la misma pregunta ¿qué tal por el seminario?

¡El seminario! El seminario ha sido una verdadera revelación para nosotros que teníamos tanta amistad y trato con sacerdotes. El seminario, tanto por lo que afecta al orden que en él se respira como por lo que a los estudios, profesorado, compañeros, etc., se refiere, es algo muy digno de conocerse. Podemos decir que no conocíamos una cosa tan perfecta y acabada, ni que merezca

tantos elogios como el seminario, y esto, repetimos, por cualquier lado que se le mire. El seminario más que una obra de hombres, diríamos que es un milagro de Dios, pues no se explica que con pensiones tan insignificantes (muchos pagan una peseta diaria, y algunos ni eso) pueda vivirse tan bien y rayarse a tanta altura. El seminario es una verdadera universidad, pero es la universidad más democrática que existe, la universidad de los humildes. (Advertimos para que no se crea que es adulación, que motivos de clima nos obligan a trasladarnos de seminario, de modo que no volveremos a León). Allí reina el orden, allí el afecto mutuo, allí la piedad, allí la ciencia más profunda y sublime, allí la laboriosidad y seriedad, allí el verdadero espíritu cristiano en las costumbres y en las leyes, en la teoría y en la práctica. ¡Lástima que los lebaniegos se vayan olvidando del seminario, cuando llegaron a estar en mayoría! Llegó a haber sesenta en otros tiempos, y llegó a haber últimamente uno sólo, y sino es por la preceptoría de latinidad, es posible que nos hubiéramos quedado sin representación en el seminario. Qué triste efecto producen estas cosas en quien tiene conocimiento de lo que es el seminario y de lo que se estudia en el seminario, sin pasar a considerar en la dignidad altísima de los que llegan a la dichosa suerte de ser sacerdotes dignos.

¿Qué pasa a las familias de hoy que no son capaces de dar de sí lo que dieron las de ayer? Sepan, por si es miedo a los dispendios necesarios, que el seminario es una obra grande, admirable, pero hecha para los humildes, y hoy, por deferencia especial del ilustrísimo señor Obispo, para Liébana, los lebaniegos disfrutan de especial apoyo. Esto sin contar que Dios protege las obras buenas y que hay personas ricas en nuestra comarca que también se han de acordar de fundar becas o ayudas si ven animación en los padres; por tradición aunque no fuera por otra cosa, debemos procurar recuperar la supremacía de Liébana en el seminario.

A eso tiende nuestra querida preceptoría de latín.

RICARDO DÍAZ CUEVAS.

### De enseñanza.

Con gran complacencia, comunicamos a nuestros lectores una grata noticia.

Desde el próximo mes de octubre, se establecerá en Potes, una academia de segunda enseñanza (integrada por cuatro competentes profesores), cuyo objeto será proporcionar a los

jóvenes lebaniegos, los conocimientos necesarios para la obtención del título de Bachiller Elemental.

Dicho centro de enseñanza será dirigido por don Cecilio Fernández, don Gonzalo Salado, don Miguel Rengel y don Pedro León.

Mucho nos agrada la apertura de centros de esta índole, pues viene a satisfacer una necesidad sentida, hace muchos años, en esta región.

Grandes ventajas puede proporcionar a Liébana, una academia de esta clase, pues además de la economía que representa a los padres retardar en tres años la salida de sus hijos del hogar (que les es tan necesario), habrá otro beneficio mayor, y es la facilidad que encontrarán las familias de posición media, para proporcionar a sus hijos un título que, aparte de la cultura que supone su obtención, será la puerta obligada para pasar a desempeñar cualquier profesión, destino público, etc.

Los nombres de los profesores son, por sí solos, una garantía del éxito, pues todos conocemos sus dotes de cultura y competencia para el desempeño de trabajos.

Aplaudimos, pues, sin reservas la idea y felicitamos a los organizadores, a quienes deseamos vean coronados sus laudables propósitos con el éxito más lisonjero.

### Las fiestas de la Cruz.

Un poco tarde, como todos los años, se constituyó la comisión encargada de organizar los festejos, para celebrar el día de la Santísima Cruz.

Sin embargo, lo que faltaba de tiempo supo suplirlo con actividad, la comisión formada por los jóvenes Agustín Piñal, presidente, y Ramón Rodríguez, Víctor del Barrio, Martín Bogajo, Angel Tucierto y Mariano Fernández, y en pocos días, pudo organizar un programa que puede dejar satisfechos a los más exigentes.

La parte musical estará a cargo de la Banda municipal de Santaña, auxiliada por el correspondiente manubrio y el indispensable gaitero. Habrá, además, tómbola benéfica, carre-

ras de cintas a caballo y en bicicleta, carreras en burro, concurso de bolos con importantes premios, verbenas, conciertos, aparte de la función religiosa en Santo Toribio.

Con este programa, con buen tiempo y con un público dispuesto a divertirse, no hay que dudar que las fiestas resultarán animadas.

Enviamos a la imprenta estas cuartillas, hoy, 13, cuando aún no ha dado comienzo el programa de fiestas, y, por tanto, nada más podemos anticipar a nuestros lectores.

### De Buenos Aires.

**Fallecimientos.**—En su habitual residencia de Párrera (Pampa Central), dejó de existir, últimamente, la respetable señora, doña Catalina S. de Hoyal, esposa de nuestro buen amigo y antiguo suscriptor, don Pablo Hoyal.

También falleció, en esta ciudad, el día 19 de junio, después de larga y penosa enfermedad, el estimado joven de Lebeña, don Félix García Narezo.

A sus respectivas familias, enviamos nuestro sentido pésame.

**Enlace.**—Previas la formalidades de práctica, en la iglesia parroquial del distrito de Cabellito, de esta ciudad, fué consagrado, el día 30 de abril, el enlace de los estimados lebaniegos, señorita Justa Sánchez y Anastasio Abad, de Mogrovejo y Toranzo, actuando como padrinos de la ceremonia, la señora Jenara Abad de la Torre, hermana del novio, y nuestro apreciable amigo, don Francisco Fernández Soberón.

Nuestras sinceras felicitaciones a la nueva pareja.

El Corresponsal.

### De los valles Poblaciones

Dando por terminado el veraneo, han regresado a Madrid, don Vicente San Pedro, de San Mamés, y don Resitator Rolz, de Lombraña. Ambos acompañados de sus distinguidas familias.

Tras larga enfermedad, ha fallecido, en Tresabuela, el mozo Pedro García Barrio. A su familia acompañamos en su dolor.

Pronto contraerán matrimonio, en Puente Pumar, los jóvenes del mismo pueblo, Angel González San Pedro y Luisa Merino Cossio.

Enhorebuena.

Procedente de Barcelona y con licencia de cuatro meses, ha llegado a Belmonte, el soldado de Artillería Gaspar Fernández.

Acompañado de su esposa, doña Teresa Gutiérrez, se halla pasando unos días en este valle, al lado de su familia, el vecino de Tafalla y estimado amigo nuestro, don Juan Colio.

En la feria de San Antolín, apesar del mucho ganado que había, se vendió poco, porque los precios eran bajos.

### Cillorigo

*Una boda.*—En la parroquial de Tama, unieron sus destinos con el indisoluble lazo, la bella señorita de esta localidad María Illades y el distinguido joven e inteligente tipógrafo de San Sebastián, don Emilio Arbe.

Bendijo la unión nuestro querido párroco don Manuel Briz, y fueron apadrinados por don José María Arbe, padre del novio, y doña Nieves Bárcena; firmando el acta como testigos, don Francisco Cueto y don Julián Monasterio.

A la misa de esponsales, además de gran número de invitados, acudió casi toda la juventud del pueblo, testimoniando así el gran afecto que en el mismo se tenía a la desposada.

Terminada la ceremonia religiosa, la comitiva se dirigió a casa de los padres de la novia, donde se sirvió un succulento banquete, sentándose a la mesa, artísticamente adornada, medio centenar de comensales, entre los que reinó el buen humor propio de estos casos.

Pasaron luego los invitados a ver la exposición de regalos, que eran muchos y valiosos, y cuya lista omitimos en honor a la brevedad.

Por la tarde, hubo un animado baile, que se prolongó hasta la hora en que los novios tomaron el auto que los había de conducir a la capital de la provincia, para continuar desde allí el consabido viaje. El momento de la despedida fué emocionante, pues jóvenes y ancianos abrazaban sollozando a la que en aquel momento dejaba de ser nuestra simpática vecina, para fijar su residencia en la bella ciudad guipuzcoana.

*Nueva casa Ayuntamiento.*—Hacía ya tiempo que nuestra casa consistorial, además de ser un peligro por su estado ruinoso, era incapaz para los servicios que en ella se iban instalando.

Pero la penuria en que viven estos ayuntamientos rurales, hacía a éste imposible todo intento de mejora, y así hubiera seguido, de no haberlo tomado por su cuenta los señores don Félix y don Juan Reda, quienes confiaron la confección de los planos del nuevo edificio, al afamado maestro de obras don Félix Fernández.

El viejo edificio fué tirado hasta los cimientos y las obras del nuevo se están llevando con gran actividad. A juzgar por los planos que nos han sido exhibidos, el edificio queda notablemente agrandado, con un piso más y una más adecuada distribución, con lo que permite tener bien instaladas las oficinas del ayuntamiento, juzgado, archivos, teléfono, prisión preventiva, etc., y todo con la debida independencia para su mejor funcionamiento.

Los pueblos del distrito han de saber agradecer el lo que vale el rasgo de generoso desprendimiento de los señores Reda.

*Fiestas, en Ojedo.*—Con motivo de las fiestas de San Tirso que se venera en la espaciosa ermita, sita en la pradería de este nombre, del término de Ojedo el pueblo decidió sacar esta fiesta del viejo molde de otros años, orlándola con unos festejos muy superiores a lo que se podía esperar, en calidad y cantidad, de un pueblo de tan reducido vecindario.

Organizó un concurso de bolos con tres premios y campeonato, en el cual tomaron parte la friolera de treinta partidas, siendo la favorecida con el primer premio, la dirigida por don Pedro Antonio Soberón, de Ojedo, quien además se ganó el campeonato de bolos; con el segundo, la de Potes, capitaneada por el amigo Guarino, y el tercero, le llevó Casanova, también de Potes.

Tanto la contabilidad, que por razón del campeonato era muy conlicada, como la función delicada del jurado, fué llevada sin la menor protesta, que ya es llevar, con el número de heridos que resultaron de la lucha.

También figuraban en el programa, carreras de cintas, en bicicletas y a caballo, ambas muy concurridas de aspirantes a la anilla, y que fueron presididas por bellas señoritas de la localidad, ataviadas con gusto y llevadas al lugar de la presidencia, en el magnífico auto de don Félix Cuevas, generosamente cedido a este objeto por su dueño.

Excusado es decir que habiendo sido contratado para estas fiestas el afamado gaitero Pepe Linares, alternando con su atiplado manubrio, el culto a Terpsícore fué fervoroso y continuado, queriendo la gente moza sentar un postulado de su resistencia juvenil.

En resumen, tres días de fiestas, con números variados y para todos los gustos, con organización modelo y sin que el menor incidente manchara el buen nombre del pueblo entusiasta, sin una nota discordante, a pesar de que la concurrencia fué enorme.

Réstanos ahora felicitar a la comisión organizadora y a los señores jurados por el acierto insuperable en su cometido.

*El Corresponsal.*

## Al vuelo.

Después de pasar una breve temporada en esta villa, ha regresado a Santander, la bella señorita Pepita Linares.

En nuestro número pasado, dábamos la noticia del regreso a Zaragoza de nuestro amigo el teniente coronel de Ingenieros don José Cueto, pero la víspera de emprender el viaje, cayó enfermo en cama de alguna gravedad, que aún no ha desaparecido.

Deseamos su completo restablecimiento.

De Santander, donde ha pasado una temporada, ha regresado a esta villa, la bella señorita Everilda Ruiz.

Después de breves días de estancia en esta villa, ha regresado a Vitoria, el farmacéutico don Tomás de Bulnes con su distinguida esposa doña Pilar Martínez de Alegría y sus hijos la bella señorita Carmen y Tomás.

Ha dado a luz, con toda felicidad, un hermoso niño, la señora doña Blanca M. Carande, distinguida esposa de nuestro amigo el ingeniero de minas don Manuel Palacios.

Sea enhorabuena.

A la avanzada edad de 80 años, falleció en esta villa, el día 9 del actual, la virtuosa señora doña Enriqueta Gómez de Enterría y Linares.

A sus hermanas, doña Ana y doña Emilia, y a sus hijos, enviamos nuestro sentido pésame.

Después de haber regresado a esta villa, con objeto de reanudar su temporada veraniega, que interrumpieron pasando unos días en Santander, nuestro amigo don Santiago Oyarbide, con su distinguida esposa doña Covadonga Pérez de Celis y su madre doña Justina García de la Foz.

Después de pasar breve temporada en Santander, ha regresado a esta villa, la bella señorita Lolita Báscones.

El jueves de la pasada semana, llegó a esta villa, el ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo, con su distinguida familia, y después de subir a visitar el histórico Monasterio de Santo Toribio, almorzó en esta villa, regresando luego a Comillas, donde veranea.

De Belmonte (Oviedo), donde ha pasado una temporada, ha regresado a esta villa, la bella señorita Paulina Gómez.

Setenta y dos modelos diferentes de trajes de verano, para señoras, señoritas y niños, publica *La Moda Elegante Ilustrada* en su número del 15 de agosto de 1927.

Además inserta labores para mantelerías de di-

ferentes dibujos. También figuran en la misma los artículos «Revista parisién», «Higiene y Belleza», «Arte y Hogar», una poesía, «Conocimientos», «Consejos», «Cosas raras», «Recetas» y continuación de las dos interesantes y morales novelas (una encuadernable).

Pidan número de muestra a la administración de *La Moda Elegante Ilustrada*, Costanilla de los Angeles, 18 (esquina a la Plaza de Santo Domingo).—Apartado, 45. Madrid.

### COLEGIO DE SEÑORITAS DE "LA INMACULADA CONCEPCION"

Enseñanza primaria, Bachillerato, carrera Magisterio, Francés, Música, Dibujo y Pintura.

Clases a domicilio de estampado en labores.

### POTES

## Emilio Llama

CONTRATISTA DE OBRAS  
DE PIEDRA Y MARMOL

ESPECIALIDAD EN PANTEONES Y LAPIDAS  
SE HACEN DIBUJOS Y PRESUPUESTOS  
Lope de Vega, 17.—Santander

## Royal Exchange Assurance

COMPANIA DE SEGUROS DE INCENDIOS  
FUNDADA EN LONDRES EN 1720

Subdirector exclusivo para Santander y su provincia:

**NILO CAMPOS**  
WAD-RAS, 3

## Sucursal en Potes de la Casa de Pompas Fúnebres

DE

Hijos de Ceferino San Martín

Alameda de Jesús de Monasterio, 20-22, entresuelo

**SANTANDER**

A CARGO DE

Fernando G. Lasarte Campuzano

Ataúdes de todas clases, coronas y todo lo concerniente a este ramo.

Servicio permanente.

# Banco de Santander **La Voz de Liébana**

**Fundado en 1857**

Capital: 10.000.000 de pesetas.

Desembolsado: 2.500.000.

Reservas: 5.275.000

## **CAJA DE AHORROS** establecida en 1878

Intereses: 3 por 100 a la vista, con abono al semestre, sobre cualquier cantidad, sin limitación.

La sucursal establecida por este Banco, en la villa de Potes, realiza toda clase de operaciones de banca, bajo la dirección de don JUAN JOSE BUSTAMANTE.

Horas de despacho: Días laborables, de nueve a una de la mañana y de tres a cinco de la tarde.

**REVISTA REGIONAL**

**Se publica los días 1 y 15 de cada mes**

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En Liébana .....	un año....	5 pesetas
En el resto de España....	— ....	6 —
En América.....	— ....	15 —

ESQUELAS DE DEFUNCION:

En 1.ª plana, entera.....	100 pesetas
— — media plana.....	50 —
— — cuarto de plana.....	30 —

AGENTES DE «LA VOZ DE LIEBANA»:

En Buenos Aires: Don Julián Fernández,  
Belgrano, 129.

En Uruguay: Don Vicente Mateo,  
General Garzón y Lanús.—Colón.

En la Habana: Don Anastasio Wichi,  
Sol, 8.—Habana.

En México: Don Faustino Sánchez,  
Capuchinas, 155.

En Camagüey: Don Gregorio Benedito,  
Gayo Benítez, 1.

## **Compañía Trasatlántica**

**VAPORES CORREOS ESPAÑOLES**

### **SERVICIOS REGULARES**

**RAPIDO DIRECTO** } España - New York

9 Expediciones al año.

**RAPIDO:** Norte de España a Cuba y Méjico

16 Expediciones al año.

**EXPRESS:** Mediterráneo a la Argentina

14 Expediciones al año.

**LINEA:** Mediterráneo, Cuba, México y New Orleans

14 Expediciones al año.

› Mediterráneo, Costa Firme y Pacífico

11 Expediciones al año.

› Mediterráneo a Fernando Póo

12 Expediciones al año.

› a Filipinas

3 Expediciones al año.

**Servicio tipo Gran Hotel - T. S. H. - Radiotelefonía. Orquesta.-Capilla, etc., etc.**

Para informes, a las agencias de la Compañía, en los principales puertos de España. En Barcelona, oficinas de la Compañía: Plaza de Medinaceli, 8. En Santander, Señores Hijo de Angel Pérez y Compañía, Paseo de Pereda, 36.

## **BANCO MERCANTIL**

**SUCURSAL DE POTES**

Casa central: Santander. Sucursales: Alar del Re Astillero, Astorga, Laredo, Llanes, León, La Bañeza, Ponferrada, Reinosa, Ramales, Santoña, Salamanca, Torrelavega y Cabezón de la Sal.

Capital .....

15.000.000 Pesetas

Idem desembolsado .....

7.500.000 »

Fondo de reserva .....

9.425.000 »

**CAJA DE AHORROS** (a la vista 3 por 100, con liquidaciones semestrales de intereses).

**CUENTAS CORRIENTES Y DEPOSITOS** con intereses 2, 2 y medio, 3 y 3 y medio por 100.

Créditos en cuenta corriente sobre valores y personales. Giros. Cartas de crédito. Descuentos y negociación de letras, documentarias o simples. Ordenes de bolsa. Cobro y descuento de cupones. Depósitos de valores libres de derecho de custodia y toda clase de operaciones de Banca.

Horas de oficina: de nueve a una y de tres a cinco.

Dirección telegráfica: **MERCANTIL**